

潮見っ子

芦屋市立潮見小学校



安心してチャレンジできる学校に

校長 田淵 雅樹

今年度、芦屋市は「PEACE プロジェクト」を進めております。「Place (居場所)」「Explore (探究)」「Assist individually optimized learning (個別最適な支援)」「Collaboration (協働)」「Experience (体験・経験)」を視点とし、本校が今取り組んでいることや今後の取り組んでいきたいことを職員で整理していているところです。



この取組の1つのキーワードとして「安心」があります。「安心できる」学校、学級とはどのようなものなのか、そのヒントが、『生き心地の良い町 ―この自殺率の低さには理由がある 岡 檀著 (講談社)』の中にあるのではないかと考えています。「生き心地の良さを求めたらこんな町になった」ということで5つ挙げられています。

- 1 いろんな人がいてもよい、いろんな人がいたほうがよい
- 2 人物本位主義をつらぬく
- 3 どうせ自分なんて、と考えない
- 4 「病」は市に出せ
- 5 ゆるやかにつながる

「おそらくではあるが、自分ひとりが他と違った行動をとったとしても、それだけを理由に周囲から特別視されるという心配がない」「やせ我慢はええことがひとつもないが、口癖である。」など、安心してチャレンジできる、困ったことがあれば相談できるようなコミュニティがあることが見えてきます。

学校には、一人ひとり違った人が集まるからこそ、考えがまとまらなかったり、時にはぶつかったりすることもあります。その一つひとつが子どもたちにとっては大きな学びになるはず。安心してできる環境があるからこそ、いろいろなことにチャレンジし、失敗や成功を繰り返しながら成長していける、そのような学校でありたいと考えております。

引き続き、学校・家庭・地域が一丸となって、潮見っ子を育てていければと思いますので、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

7月の予定

| 日 | 曜 | 学校行事等 | 学年行事 | 会議・研修会 |
|-------|---|--|----------|----------|
| 1 | 月 | 全校朝会 クラブ(4) | | いじめ対応委員会 |
| 2 | 火 | 下校指導6年 | | |
| 3 | 水 | | | |
| 4 | 木 | 5時間授業 | 校外学習(3年) | 推進委員会 |
| 5 | 金 | 個人懇談会 | 脊柱検査(5年) | |
| 6 | 土 | | | |
| 7 | 日 | | | |
| 8 | 月 | 個人懇談会 | | |
| 9 | 火 | 個人懇談会 読み聞かせ(低) | | |
| 10 | 水 | 個人懇談会 | | |
| 11 | 木 | あゆみの日 13:20下校 | | 職員会議 |
| 12 | 金 | 縦割班① あゆみの日 13:20下校 | | |
| 13 | 土 | | | |
| 14 | 日 | | | |
| 15 | 月 | 海の日 | | |
| 16 | 火 | 登校指導 給食最終日 あゆみの日 13:20下校 | | |
| 17 | 水 | 12:25下校 | | |
| 18 | 木 | 大掃除11:00~11:30 12:25下校 | | |
| 19 | 金 | 終業式 11:45下校 | | |
| 20 | 土 | | | |
| 21 | 日 | | | |
| 22 | 月 | 夏季休業日(~8/27) | | |
| 8月の予定 | | 11(日)山の日 12(月)振替休日 13(火)14(水)15(木)学校園閉鎖 28(水)始業式・大掃除 29(木)校外児童会 | | |

☆令和6年度通知表「あゆみ」について☆

芦屋市の小学校では、学習状況や生活の様子を「あゆみ」を通して保護者のみなさまや子どもたちへ伝えています。今年度、以下に示すような様式の変更等を行っておりますのでお知らせいたします。

- (1)「あゆみ」は、学期ごとに1枚(A4サイズ:年間3枚)となります。2学期、3学期の始業式で担任に提出する必要はありません。
- (2)押印見直しの観点から、今年度より市内すべての小学校で、「あゆみ」の『校長』『担任』『保護者』の押印欄が廃止されます。
- (3)今年度、1学期の「あゆみ」は、通常のお手紙と同じように連絡袋に入れてお渡しします。以降、「あゆみ」は、各家庭でファイル(クリアファイルなど)等に入れて保存してください。
- (4)「特別の教科 道徳、外国語活動(3・4年生)、総合的な学習の時間(3年生以上)」及び「所見」は、1・2学期の「あゆみ」には独立した記述欄を設けず、3学期に、独立した記述欄を設けて記述します。

※7月5日(金)より始まります個人懇談会では、一人ひとりの個性を生かすよう、個人の優れている所や可能性、努力や進歩の状況などお伝えしますので、どうぞご理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。

☆弁護士によるいじめ予防授業について☆

今年度、教育委員会の事業としまして、「弁護士によるいじめ予防授業」が5・6年生で実施されます。「ストップいじめ!ナビ」に所属する弁護士による授業です。

5年生・・・9月5日(木)13:35~

6年生・・・8月30日(金)10:40~

☆PTA会費について☆

8月6日(火)にPTA会費800円を引き落としさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

☆ペアで行動した運動会・潮見まつりについて

1か月前にはなりますが、6月1日(土)に開催されました運動会では、大変多くの保護者、地域の方々に来校いただきました。本当にありがとうございました。どの学年も走競技と表現運動において精一杯自分の力を出し切ったと思います。また、開閉会式や観覧席ではペアで行動することがありました。今年度から始まった縦割り活動を今後の教育活動に生かしていけるように、今後も異学年での活動を考えていきたいと思います。

そして、6月19日(水)に行われた潮見まつりは、ペアでの取り組みが中心となる行事でした。店の内容を決め、必要なものを作成したり教室の装飾をしたり、企画から運営まで、できる限り子どもたちで行いました。上級生は下級生の手本となるようにやさしい声かけをしている姿も見られました。お互い違いを認め合いながら、みんなが楽しくなるような取り組みを進めていきたいと思います。

最後になりましたが、運動会では保護者の方々には受付や駐輪場の運営等で大変お世話になりました。また、潮見まつりでは多くの保護者に参加いただきました。本当にありがとうございました。